

Firmarán acuerdo en octubre

Federación y DF pactan explotar gas del Bordo

Podemos empezar a discutir el cierre del relleno sanitario: SMA

Edith Martínez

Los gobiernos federal y local lograron un acuerdo para la captura del gas metano que se produce de los residuos sólidos almacenados en el Bordo Poniente.

La intención es que el gas, principal causante del cambio climático, sea aprovechado para la generación de energía y deje de liberarse a la atmósfera.

El proyecto será enviado al Mecanismo de Desarrollo Limpio, iniciativa del Protocolo de Kioto para la comercialización de bonos de carbono, medida adoptada a nivel internacional con la que países industrializados "compran" a las naciones en vías de desarrollo las emisiones de gases de efecto invernadero que dejan de emitir a la atmósfera, por lo que éstas obtienen beneficios económicos.

Luego de varios meses de disputa sobre el cierre de este relleno sanitario, las secretarías de Medio Ambiente local (SMA), de Recursos Naturales (Semarnat) y la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** firmarán en octubre un convenio para la captura y tratamiento del gas metano.

“El cierre del relleno sanitario Bordo Poniente y el aprovechamiento del gas son dos temas distintos”

Martha Delgado
secretaría de Medio Ambiente del DF

Martha Delgado, titular de la SMA, dijo que las mesas de trabajo que instaló la Secretaría de Gobernación para la discusión del cierre del Bordo Poniente "están dando frutos".

La urgencia de lograr acuerdos para aprovechar el metano es que ese gas se libera y se pierde la oportunidad de comercializarlo y materializar el Plan de Acción Climática que se tiene para la ciudad de México.

Martha Delgado recordó que la postura del gobierno capitalino "siempre ha sido que el cierre del relleno sanitario Bordo Poniente y el aprovechamiento del gas son dos temas distintos".

Por ello, detalló que una vez que se concrete el acuerdo para la explotación del metano, comen-

zarán a tratar la clausura del Bordo Poniente, lugar donde se depositan las 12 mil 500 toneladas de basura diarias que genera el Distrito Federal y que actualmente opera con un amparo obtenido por el gobierno local.

Aprovechamiento

Según el Plan de Acción Climática de la ciudad de México, con la captura del metano se reducirán un millón 400 mil toneladas de bióxido de carbono al año, lo que daría la oportunidad de "vender" esta disminución de contaminantes ante organismos internacionales a través del esquema de bonos de carbono y obtener 91 millones de pesos anuales.

De acuerdo con el Plan de Acción Climática el metano del Bordo Poniente serviría como fuente y generador de energía eléctrica para abastecer el alumbrado público y algunas viviendas de la metrópoli.

La Secretaría de Obras local sería la responsable de ejecutar este programa planeado para desarrollarse en cuatro años.

La realización del plan incluye la participación activa de empresas desarrolladoras de proyectos de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero e inversionistas privados, así como también asociaciones civiles.

Durante el último año, los gobiernos federal y del DF han mantenido una disputa por el cierre final del Bordo Poniente, ubicado en Nezahualcóyotl.

